

『法話・和讃について』

城端別院輪番 鶴松 肇 師

解脱の光輪きわもない

光触かぶるものはみな

有無をはなるとのたまう

平等覚に帰命せよ

上記した和讃は親鸞が宝治二年（1248）御歳76才の時に著され建長七年（1256）、御歳83才の頃にもう一度書写されたと言われております。「浄土和讃」にあります「讚阿弥陀仏偈和讃」の中の一首です。「讚阿弥陀仏偈和讃」は2つの和讃を含め48首ありますがこれは、「讚阿弥陀偈日、曇鸞御造」と書かれており、曇鸞が造られた「讚阿弥陀仏偈」と言う文によって表れた和讃です。

その「讚阿弥陀仏偈和讃」は、初めに「南無阿弥陀仏」の六字を掲げ、それら「弥陀成仏のこのかたは」という具合に書かれております。そこで聖人がこの和讃をお作りになる時に、先ず「南無阿弥陀仏」とお書きになったそのお心持ちについて、金子大栄先生は「一首一首念仏を申しながらお書きになったに違いない」と、おっしゃっておられます。従って、一首一首念仏申しながらお書きになったと言う事は聖人が念仏しておいでになる間に自ら感ぜられた仏の徳を讚えられたのがこの和讃であるとも言えます。

その阿弥陀仏の讃嘆として、出てくるのが光であります。「正信偈」には十二の光とに表されています。本願に目覚めた人の上に光明・光となってその相（すがた）を表さして下さる仏が阿弥陀仏です。巻頭の和讃は、阿弥陀仏を「無辺光」としてほめたたえるのですよという和讃です。そのお心と一緒に聞いてみたいと思います。



※録音したテープですが、どうしてか一切録音されていなく、見るとテープが切れているようです。従いまして法話がうまく書き表すことができなく、配布された法話資料をそのまま写したものとしました。何とぞご了承下されたく、よろしくお願い申し上げます。

(今回の担当 松本一哲)



城端別院善徳寺全景

国際ロータリー第2610地区 NANTO ROTARY CLUB



南砺 週報

NO. 1982

URL <http://www.nanto-rc.jp>E-mail office@nanto-rc.jp

例会日／火曜日 12:30点鐘 例会場／金沢信用金庫福光支店4階 ◆事務局／富山県南砺市福光7336-4 ふくみつ光房内 ☎ 0763-53-1333 FAX 53-1334

◆ニコニコBOX

片山道代委員長

荒井君 お盆前ありがとうございました。今後ともよろしくお願い申し上げます。
東君、松村君、丹羽君 西川君 岡部君 中田裕君 牧君
岩木君 藤田君 船藤君 川田君 古軸君／今年も清涼しい朝のお盆例会をお迎えし、城端別院にお参り出来ました。

伊藤君 「信心は徳の余り」と申しますが、徳の乏しい小生、別院を訪れる事は殆どないが、機会を作って下さって有難う。

澤田君 すがすがしい、うら盆の朝を迎えました。身の引き締まる思いです。

上坂君 今年も初めての別院参りです。中々これません。
勇崎君 お盆に際して鶴松輪番さんの法話に接して感謝。
安谷君 久し振りに本堂の暁天講座を拝聴しました。天気も良く、良いお盆です。心清めてこれから墓参りに行きます。

三吉君 64回目の終戦記念日を迎えて。64年前は小さな子供でしたが、多くの人が集まっておいでになっていた事を眼の前に浮かんできます。

井沢君 今日は何も考えずにボーッとして一日を過ごしたいと思います。

中田修君 新盆を迎えて。
吉江君 久し振りに夏らしい日になりました。お盆例会に参加して。

森君 清々しい朝の例会です。
北島君 今年も早朝例会が気持良いです。
米田君 お盆後は何卒天気が良くなりますように。
古瀬君 今年、早朝例会に出席でき感謝、合掌。
南部君 年1回のお盆例会。早1年、又年をとりました。
高野君 今年も無事この日を迎える事ができました。合掌。
片山浩君 お盆の早朝例会に出席できて、有難い事です。
川合君 早朝例会の参加、楽しみです。梅さのあんころも楽しみです。

松井君 恒例の早朝例会、善徳寺にお参りをしてお盆のすがすがしさ。なんまんだぶつ。

木本君 今年も別院にこられました。
松本一君 本日県民会館での戦没者追悼式典に参列します。
高田君 城端へようこそ。

片山道君 親バカで、スタジオK（写真）で赤ちゃんモデルを募集していたので、娘（鈴苗）を写してもらいました。展示期間8/11～9/7イオン高岡1F Any FAM（子供服）。もし行かれる場合は見てやって下さい。



第2042回例会 平成21年8月15日(土)晴

早朝例会（例会変更） 城端別院善徳寺講堂

◆点鐘 6:15 ◆司会 中田裕二SAA

◆ソング「それでこそロータリー」

◆ゲスト 城端別院輪番 鶴松 肇 師

◆会長の時間 荒井 進会長

皆様お早うございます。今日は早朝例会ということで早くからお集まり戴き、有難うございます。

今、宮川さんには9日より一週間余り、地区の国際世界社会奉仕委員長として南太平洋のバヌアツプロジェクトの関係で出向かれています。15日にはお帰りになるとのことです。

高校野球に出場された福野高校は、大変残念な結果に終りましたが、5回の1点は値千金なもので誠によかった。来年はもっと強くなつて出場を目指してもらいたいと思います。

資金カンパの応援団の方々、そしてOBの皆さんも大変だったと思います。

当日、NHKの8:45ニュースを見ていたら、岡部さんの顔が大きく写し出され、大阪の球場かと思ったのですが、「じょうはな座」でした。大変な応援団が集まつておられたようです。

今日は城端別院輪番の鶴松肇師の法話を聞き願うと同時に供養の心をもつてお聞き下さるようお願い致します。

◆幹事報告 片山浩一幹事

- ①ロータリー米山記念奨学会達成クラブ表彰について
- ②小矢部RC例会変更について
- ③小矢部中RC例会変更について

◆出席報告 北島芳信委員長

会員数	8月15日出席率	8月11日の修正
56	73.21% (欠15)	80.50% (欠12 メーク3)

四つのテスト

言葉はこれに照らしてから

1. 真実かどうか
2. みんなに公平か
3. 好意と友情を深めるか
4. みんなのためになるかどうか

次回の予定
9月1日(火) 第2044回
会員卓話

畠山久雄・山田勉会員担当